

した。
に感動と勇気をもらいま
した。



令和4年の初日の出
(302号線大森橋にて)

新年あけましておめで
とうございます。令和四
年の年頭にあたり学区の
皆様に謹んで新年のお慶
びを申し上げます。昨年は2020年に続
き新型コロナウイルスの
感染拡大が生活や経済に
大きく影響を及ぼす一年
でした。そんな中、東京
オリンピック・パラリン
ピック競技大会が開催さ
れ、各選手がメダル獲得
に向けて頑張っている姿
に感動と勇気をもらいま
した。

では安否確認カード「わ
が家は無事です」の掲出
をお願いし、掲出率が令
和二年の6割強から7割
強にアップしました。各
生徒に講話を行いました。
本年も「安全で快適な
生活のできる明るく樂し
い町づくりを目指すと共に
に大森学区の発展を図る」
との自治会の設立目的に
向けて、防犯、防災、交
通事故防止活動等に取り
組んで参ります。

先日の新聞記事に、コ
ロナ禍で東京五輪開催へ
の懷疑論が盛んだった時
期に、体操の内村航平選
手がアスリートを代表し

ります。本年も「安全で快適な
生活のできる明るく樂し
い町づくりを目指すと共に
に大森学区の発展を図る」
との自治会の設立目的に
向けて、防犯、防災、交
通事故防止活動等に取り
組んで参ります。

皆様におかれましては、
本年が健康で素晴らしい
一年となりますことを心
よりお祈り申し上げて新
年のご挨拶といたします。

訓練は、模擬消火器を
使った初期消火、119番
通報、文化財の搬送、
消防隊と消防団による一
斉放水、実動訓練などで
行われた。



最後に整列して講話

種行事が余儀なく中止や
変更となりましたが、そ
の中でも、学区一齊清掃
を各家庭周辺だけに限定
して実施したり、敬老会
では記念品配付を行うな
ど、心の通う地域づくり
を目指して諸活動を実施
しました。また防災訓練
では安否確認カード「わ
が家は無事です」の掲出
をお願いし、掲出率が令
和二年の6割強から7割
強にアップしました。各
生徒に講話を行いました。
本年も「安全で快適な
生活のできる明るく樂し
い町づくりを目指すと共に
に大森学区の発展を図る」
との自治会の設立目的に
向けて、防犯、防災、交
通事故防止活動等に取り
組んで参ります。

て「できないではなく、
どうしたらできるかを皆
で考えてほしい」と発言
したことなどが掲載されてい
ました。私達も感染対策
が続く中で、この言葉を
胸に諸行事に取り組んで
まいりたいと思います。
これから守り、子や孫の
棒の手、宮神楽など伝統
文化が盛んである。終了
後の講話では、このよう
な訓練を通して、文化財を
火災から守り、子や孫の
代に確実に継承していく
ことが重要であると力説
された。

八剣神社氏子、大森共存
会、大森学区自治会など
3消防団が中心となり、
大森、大森北、天子田の
八剣神社でも守山消防署と
大森、大森北、天子田の
3消防団が中心となり、
大森、大森北、天子田の
八剣神社氏子、大森共存
会、大森学区自治会など
総勢約60名が参加して消
火訓練が行われた。

訓練は、八剣神社本殿
から出火と想定し、消火
器で初期消火を試みるも
拡大し、南側林野に延焼
して、大森天王祭や郷祭
に使用する山車および馬
飾りなどの装飾品を収納
する納庫へと拡がるのを
阻止する手順で行われた。
(大森天王祭りの山車行
事、郷祭のお馬塔(まんと
行事は、名古屋市の無形
民俗文化財に指定されて
いる)

種の防犯パトロールも地
域の皆様の努力で実施さ
れ、重要犯罪発生や事故
が無い一年でした。

令和四年においても、
新型コロナウイルスが終
息する間もなく変異株オ
ミクロンが世界的に広が
りつつある様相です。こ
れまでの経験を生かし、
暫くはウイルス対策をし
ながらの自治会活動とな
ります。

9年のこの日に法隆寺金
堂が火災にあったことを
きっかけに制定された。

当日、市内では幾つかの
寺院や神社で文化財の消
火訓練が行われたが、八
剣神社でも守山消防署と
大森、大森北、天子田の
八剣神社氏子、大森共存
会、大森学区自治会など
3消防団が中心となり、
大森、大森北、天子田の
八剣神社氏子、大森共存
会、大森学区自治会など
総勢約60名が参加して消
火訓練が行われた。

1月26日(水)は文化財
防火デーである。194

文化財防火デー 八剣神社で防火訓練



会
所
治
議
行
区
自
協
連
学
森
大
同
白井 礼司
発行人
〒463-0021
名古屋市守山区大森四丁目206-1
大森コミュニティセンター内
☎ 798-6003



本殿に向って一齊放水

DUSKIN®
喜びのタネをまこう
プロのおそうじ
ServiceMASTER®
家の代行
merry maids®

安心と笑顔でさわやかな暮らしをサポート
ダスキン守山
名古屋市守山区大森2丁目104
◎清掃・レンタル商品の事なら! 見積無料
TEL 0120-032384
http://nttbj.itp.ne.jp/0527982238/

車の総合病院
車検・修理・钣金・販売
民間車検工場
(有)美鈴自動車工場
大森2丁目102番地 TEL 798-1451
●国内全メーカー対応 お気軽にご相談ください

1月10日(月)「成人の日」この時季としては珍しい春を思わせるような暖かい陽気の下、大森学区、天子田学区、大森北学区合同の成人式が大森中学校で行われた。昨年はコロナ禍のために縮小した会となつたが、今年は感染の中休み(?)を縫つて二年ぶりの成人式となつた。

午前10時過ぎから、きつちり決めた髪型に華やかな衣装を身にまとつた新成人が新しい文化となつたマスクを着用し、手指



はたちの自覚と決意



そして新成人の「はたちの灯」(天森・中島歩紀さんはじめ6名)「はたちの声」(大森北・小川比夏瑠さん)「交通安全宣言」(大森・北村最輝さん)等式次第に従い滞りなく式が進められた。最後は大森北学区笛山洋文区政協力委員長の閉式のことばで締めくくりとなつた。

その後は、ほとんどの出席者が五反田公園に移動して、多くの輪ができる話に花が咲いた。校門前には新成人を祝福するため家族、友人もたくさん集まり、花束を新成人に贈る人も目についた。

新成人の皆さんおめでとうございます。

11月28日(日)に、震度5強の地震発生との設定で大森学区の自主防災訓練が行われた。コロナ禍のため集合訓練は行わず昨年に続いて各家庭の安否を知らせる安否確認カード掲出の訓練となつた。大森コミセン前には大森消防団によつてテント張りの対策本部が設置され、白井礼司自治会会长梅本孝也区政協力委員長をはじめとする自治会役員が集結した。

大森学区自主防災訓練
“わが家は



工夫を凝らした作品が並んでいた。栗本和明校長先生は「大森小には素直な子が多く、それぞれの思いや気持ちがそのままに表現されて生き生きとした素晴らしい作品に仕上がっています」また「このような素敵なお品展が開催できたのも先生方のチームワークのたまものです」と話された。

A hallway decorated with various colorful paper lanterns and streamers.

創造する楽しさ

工夫を凝らした作品が並んでいた。栗本和明校長先生は「大森小には素直な子が多く、それぞれの思いや気持ちがそのままに表現されて、生き生きとした素晴らしい作品に仕上がっています」また、「このような素敵なお品展が開催できたのも先生方のチームワークで、丁寧に作り上げ、添えられた文と相まってその気持ちが伝わって来る作品になっていた。また、3年生は集会室を暗くしてペットボトルなどの透明な容器を組み合わせた中で電球を点した作品で、暗い室内に幻想的な世界を作り上げていた。森の子学級の絵はいずれも明るく楽しい作品で、見ていて心が和んだ。

カードに確認シールを貼る

守山区大森1丁目2017番地
☎ 768-0007

OA機器・一般文具・事務機器・事務用品
印刷(名刺・伝票)・印鑑・ゴム印
文具ショップ ピース
株 プリントシステム
守山区大森4丁目201番地 ☎ 798-5140
FAX 798-9510



大森中学校 野外学習 校庭でキャンփファイヤー

10月22日(金)の夕刻、
大森中学校校庭で二年生
の野外学習が行われた。

これまでには稲武野外教育
センターで野外学習を行
つてきたが、今年はコロ
ナ禍で中止となつたため、
それに替えて実施したも
のである。

オープニングは5名の
クラス代表がトーチを持
ち、およそ1m高さの井
桁に組んだ薪に点火して
キャンփファイヤースタ
ートである。その後、生徒
自身の運営により、ゲー

秋の生活安全市民運動の一環として、自動車のナンバープレートの取付けジを盗難防止ネジに交換する催しが10月16日(土)に法輪寺の駐車場で行われた。守山区役所地域力推進室、守山警察署、大森学区自治会の共催である。自動車盗は年々増加傾向にある。盗難車はナンバープレートを付け替えるため、ナンバープレー
トの盗難も多い。



最近のスマートキーの車では、キーが常時発する微細な電波をリレー形式でつないで車のエンジンをかける犯罪(リレー攻撃)が増えている。

キーをこのスチール缶に納めておけば電波の放出は止まるので大丈夫。自動車盗は大森でも増加傾向にある。今後とも一層の警戒が必要である。



師走の14日(火)午後6時から、黄色のジャンバーに拍子木と赤色灯そして「空き巣にご用心」と書かれたのぼり旗を持つ集団が瀬戸街道、千代田街道を行進した。「冬の生活安全市民運動」の一環として、侵入盗、自動車盗等の防止を呼び掛ける防犯パトロールの一団である。



秋の生活安全市民運動 ナンバープレートの盗難防止活動

盗難防止ネジはネジ穴が特殊形状をしており、更に締付後にネジ穴をボンチ加工して工具が入らないよう正在している。ネジの交換は愛知県自動車整備振興会の方々が手慣れれた手つきで行い、一台を数分で仕上げていた。

参加者には記念品としてスチール缶が配られた。車では、キーが常時発する微細な電波をリレー形式でつないで車のエンジンをかける犯罪(リレー攻撃)が増えている。

キーをこのスチール缶に納めておけば電波の放出は止まるので大丈夫。自動車盗は大森でも増加傾向にある。今後とも一層の警戒が必要である。

冬の生活安全市民運動 学区内を防犯・防火パトロール

パトロール中、道

行く多くの人がのぼり旗に書かれた「空き巣にご用心」の反応があり、防犯意識を高める一助になつたと感じられた。空き巣などの犯罪者が入れない、犯罪をさせない環境作りを一層進めたいものである。



カーテン・ジュータン専門店
マル ジュウ

インテリア丸重
守山区八剣1-506
瀬戸街道八剣バス停西50m
TEL 052-798-0133

和生菓子・慶事・佛事

御菓子司 大丸堂
守山区大森三丁目601番地
TEL 798-0350

大森コミュニティセンター

【大森コミセンの誕生】

昭和57年12月に名古屋市コミュニティセンター条例が施行され「心の豊かさとふれあいのある地域社会の形成をめざし、地域住民の連帯とコミュニティ活動の推進を図るため、学習、集会等多目的な利用に供する施設として、コミュニティセンターを設置することとなりました。守山区には現在、21学区のうち20学区にコミュニティーセンター（以下「コミセン」）がありますが、大森コミセンは、区内15番目のコミセンとして平成10年4月に開館しました。

【管理・運営】

大森コミセンの管理運営は、大森学区連絡協議会（以下「連協」）の会長を委員長として、連協所属団体の長を主なメンバーとする運営委員会が行っています。

日常的には4名の担当者が交替制で、利用申込の受付及び利用者への対応等の業務を行っています。

このコミセンの運営資金は、一般の利用料のほかに、名古屋市からの助成金と自治会からの交付金で賄っています。

【現在の利用】

連協に所属する諸団体の会議・会合等がいわば公的な利用として頻繁に行われています。

また、高齢者対象の「交通安全教室」や、独居のお年寄り向けの「お花見食事会」、旧女性会の有志による「歌声サロン」も開催され、学区社会福祉推進協議会主催の「大森サロン・なごみ」も定期的に行われてきました。しかしながら、現在コロナ禍のため、人が集まることがむづかしく、開催が自粛されているのが残念です。



大森あれこれ(4)

一般の方々の利用については有料となっていますが、カラオケ・オカリナ・詩吟・フォークダンス・フラダンス・ヨガ・ストレッチ・空手（児童向け）・書道・絵手紙・パッチワーク・児童英語・英会話・珠算・囲碁等々、多彩な教室・講座等に利用されています。

【コミセン祭】

平成23年10月に、コミセンで行われている「教室」「クラブ」「趣味の会」等で作成した作品を「合同作品展」として館内で展示公開したところ好評を博し、平成27年からは「コミセン祭」と銘打って、作品展示のみではなく、2階会議室に舞台を設けて、オカリナや琴の演奏、詩吟・フラダンス・カラオケなどの発表会を行い、また1階和室では子供向けバルーンアートで楽しみ、玄

閑前の駐車場スペースではみたらし団子の販売など、内容を大幅に拡大したところ、大勢の参加者を得て賑わっています。しかし残念ながら令和2年度・3年度にはコロナ禍のため祭として実施できず、規模を縮小した作品展のみとなりました。

【施設・設備】

開館以来23年になって、あちこちに傷みが出るようになりました。細かい修理・修繕はその都度行っています。トイレも洋式便器に換えました。

また、1階の和室も昨年8月に洋室にリフォームしました。これは、和室の利用が減ってきたため、板張りの床に張り替えて、椅子とテーブルによる利用ができるようにしました。（その後の利用は以前の1.4倍となりました。）

安全で清潔な施設であることが第一要件であり、今後は、内部壁面の汚れと傷及び外壁の亀裂等が懸念材料です。区の担当部署と話し合いながら、対応を考えいかなければなりません。

令和3年度も多くの方が表彰を受けました

（警察関係）

名古屋市長表彰

愛知県防犯協会連合会感謝状

白井礼司（天森学区連絡協議会会長）

愛知県交通安全推進協議会感謝状

民間街頭活動協力者

水野谷男（大森一丁目）

守山旭防犯連合会防犯功労者感謝状

加藤忍（大森学区自治会）

守山警察署感謝状

守山消防署長表彰

守山消防署感謝状

守山消防署感謝状

守山消防署感謝状

日本消防協会表彰

豊田芳昭（大森消防団団長）

精績章

愛知県消防協会長表彰

功勞章第一号

鈴木卓美（大森消防団副団長）

功勞章第二号

有田精勤章

白井幸治（大森消防団）

善行章

豊田禎和（大森消防団）

勤続6年以上

この2月より名古屋市内の私鉄も敬老バスで無料利用（後日振込）できることになりました。

一方、名鉄瀬戸線の高架工事も進み、3月19日より上り線（栄町方面）が高架の上を走るとの新聞報道がありました。

（編集後記）

「あしたき年の始めの初春の新事」
万葉集の最後の歌であり、編者といわれる大伴家持の歌である。簡単に意味を書けば、「新年の今日降る雪のようには、新月の今日降る雪のいや重け吉事」

良きことよ降り積もれ

この正月、新型コロナも小康状態で、成人式は正式に施行された。これでひよどりしら終息に向かうのか、と期待したが、オミクロンなる新株が出現して、第6波が急速に広がってしまい、またもやまん延防止等重点措置が発されました。どうやら今年も、自治会としては行事開催に当たつて、冒頭の白井会長の新年挨拶にあるように「どうしたらできるか」を考えることが求められるようである。普普通の生活がいかに貴重なものであつたかを思い知らされ、待つべきは、冒頭の白井会長の新年挨拶にあるように「どうしたらできるか」を考えることが求められるようである。しかししながら、日本より感染者の多い外国では、いかの国で制限が緩和され、いわゆるウイズ・コロナの試みも始まっている。「降り止まぬ雨はない」ことを信じて、家持の歌のよう、良い年にぬるよう祈るばかりである。

（牧 鈴木 白井 荒木 梅本 梅野 敏弘 忠宣 孝也 池端 丹酒 山田 羽井 五十音 正桂 一順 昭明 順明）